



Confucio.

Confucio no son de carácter religioso sino ético y práctico. La compasión y la equidad fueron las principales virtudes que pregonó. Por la compasión socorremos a nuestros semejantes, y la equidad nos hace respetar los bienes ajenos y la jerarquía social. La veneración a los padres durante toda la vida es otro de sus conceptos claves. El hombre debe respetar el principio de orden de carácter divino, adquirir la sabiduría mediante el estudio, la reflexión y el esfuerzo y aprender de los grandes hombres del pasado.

La función de Confucio como administrador estatal finalizó en el año 496 a.C. Desde ese momento Confucio y sus discípulos vagaron por toda China con la esperanza de ser aceptados como asesores por otro gobernante. Siguió dedicado a la enseñanza hasta el final de su vida, hecho que ocurrió en Lu.

Immanuel Kant

Nació en el reino de Prusia el 22 de abril de 1724 estudió teología en la Universidad de Königsberg. Martin Knutzen, de quien fue alumno, lo introdujo en la filosofía racionalista de Leibniz y Wolff e interesó a Kant en las ciencias naturales y en particular por la mecánica de Newton. Luego de recibir el doctorado en la Universidad de Königsberg y allí ejerció en la docencia.



Immanuel Kant.

Immanuel Kant (1724-1804) Diferenciaba los modos de pensar en proporciones: Analítica, sintética, empírica, posteriores, creía que la psicología no podía llegar a ser una ciencia al faltarle el componente racional.

Dos veces intentó obtener un cátedra varias veces rechazó ofrecimientos de otras universidades, hasta que en 1770 fue nombrado profesor ordinario de lógica y metafísica. Su carácter era ordenado y metucioso y tenía una vida rutinaria y panificada, se sabe por ejemplo que diariamente y a la misma hora realizaba un paseo por el mismo recorrido y que sólo dejó de hacerlo el día que quedó absorbido en la lectura de “Emile” de Rousseau, lo que provocó alarma entre sus conocidos.

Las ideas de Kant causaron una verdadera revolución en la filosofía posterior, cuyos efectos llegan hasta la actualidad.

En 1781 publica la que sería su obra más importante y conocida: “Crítica de la razón pura”, en la que trata de fundamentar el conocimiento humano y fijar así mismo sus límites y en la que llega a la conclusión de que el conocimiento está estructurado a partir de una serie de principios a priori impuestos por el sujeto, que permiten ordenar la experiencia procedente de los sentidos.

El sistema fue desarrollado por Kant en su “Crítica de la razón práctica”, donde establece la necesidad de un principio moral a priori, el llamado imperativo categórico. A pesar de la complejidad y el hermetismo de sus escritos.

Erasmus de Rotterdam

Desiderio Erasmo de Róterdam nació en Gonda, cerca de Róterdam, en 1467. Creador de la doctrina que dio origen al movimiento erasmista, fino escritor, humanista, erudito e ingenioso, Erasmo es un precursor del espíritu moderno. Hombre de férrea ética, proponía una reforma pacífica y gradual de la sociedad civil y de la iglesia, hasta alcanzar una sociedad que permita el completo desarrollo del hombre, una sociedad humanizada. Fue migo de Tomás Moro, ya él le dedico su sátira a las costumbres conservadoras “Elogio de la locura”, sin duda su obra más famosa, un canto a la libertad, al ingenio, a la rebeldía, y al atrevimiento.

Humanista neerlandés de expresión latina. Clérigo regular de san Agustín (1488) y sacerdote (1492), pero incómodo en la vida religiosa (que veía llena de barbarie y de ignorancia), se dedicó a las letras clásicas y, por su fama de latinista, consiguió dejar el monasterio como secretario del obispo de Cambrai (1493).



Erasmus de Rotterdam.